



Extensión de la vida útil del rajo mina de Chuquicamata está en su fase de estudio

CODELCO. *Presidente del Sindicato Chuquicamata sostiene que la explotación de la mina a cielo abierto podría extenderse a 2035 o más allá. La minera, en tanto, dijo que la opción es "analizada y revisada".*

Cristián Venegas M.
 cvenegas@mercuriocalama.cl

La coexistencia del rajo abierto de la mina Chuquicamata y la operación subterránea de la división de Codelco se extendería por varios años más, de acuerdo a lo informado por el presidente del Sindicato Chuquicamata y vicepresidente de la Federación de Trabajadores del Cobre (FTC), Hernán Guerrero, quien sostiene que la fase productiva de la mina, que comenzó a producir en 1915, podría ampliarse hasta 2035 y más allá inclusive, dado que la subterránea no ha alcanzado su plena capacidad.

El dirigente explicó que gran parte de la disminución de la producción, que en el periodo 2013-2023 se redujo en casi 90 mil toneladas métricas en Chuquicamata, según las memorias de la Corporación, "se da porque hoy en día no tenemos la materia prima, en definitiva, los sulfuros, el mineral que pasa por los chancadores y que termina después siendo concentrado, para después fundirlo y refinarlo".

En ese sentido, Guerrero reveló que "la última información que hemos recibido de parte de la administración es que ya, de derecho, se está proyectando la mina rajo para una buena cantidad de años más, se dice que 2030, 2032 e incluso 2035 y más que eso", y añadió que la



EL RAJO DE CHUQUI ES CLAVE, PUES LA SUBTERRÁNEA NO HA ALCANZADO SU CAPACIDAD DE PROCESAMIENTO.

248.495
 toneladas métricas
 finas de cobre fue la producción de la división Chuquicamata durante el 2023.

extensión "es un tema satisfactorio, porque se abren posibilidades de empleabilidad para los trabajadores y por otro lado abre la posibilidad que se sigan cumpliendo las metas productivas comprometidas, que es el plan que tiene la división y la Corporación".

339.012
 toneladas métricas
 finas de cobre fue la producción de la división Chuquicamata durante el 2013.

Del mismo modo, el directivo dijo que esperan "abrir conversaciones más profundas con la administración para poder, en conjunto, desarrollar, elaborar el trabajo que tiene que seguir haciendo, porque todo el plan, todo el proyecto iba hacia la disminución y hay menos

equipos y menos gente, y hoy necesitamos más equipos y más gente, y eso significa un trabajo, porque tenemos que conseguir, reparar, habilitar los equipos que quedaron fuera de operaciones y ver lo que pasa con la gente, los trabajadores, para que puedan operar y mantener esos equipos".

FASE 49 DE LA MINA

Hace unos años se concretó un proyecto para la explotación de la Fase 49 de la mina, sobre esa iniciativa, Guerrero dijo

que "todavía sigue entregando mineral", y que "como sindicato siempre dijimos que era una muy buena opción, pero que también había que explotar el resto de la fase, porque también hablamos en ese momento en la Fase 50 y la 52, es por eso que la Fase 49 se ha ido ampliando a la Fase 49-A, 49-B".

"Entonces, prosiguió, esto tiene que ampliarse, puede ser la Extensión de la Fase 49, pero en definitiva se tiene que ampliar para obtener más minerales, eso es algo que entendemos que la administración ya está haciendo, si lo que falta hoy día es definir la cantidad de equipos que se tiene que agregar para poder extraer más mineral y, obviamente, la cantidad de gente que se requiere para esos equipos".

EN FASE DE ESTUDIO

Consultada sobre la viabilidad de ampliar la vida productiva del rajo, desde Codelco informaron que "posibilidad de extensión de la explotación de la mina Chuquicamata a través del método de rajo abierto, es una de las alternativas en carpeta y que su factibilidad aún se encuentra en fase de estudio como parte del portafolio que contempla el plan de negocios y desarrollo de la división, y por lo tanto debe ser analizada y revisada a través de distintas instancias técnicas, económicas y de regulación".

CS